



Réaction à l'arrivée du covid-19 en Haïti

Avertissement : *Compte-tenu du fait que la situation évolue chaque jour et du besoin permanent de coordination avec l'ensemble des partenaires, institutionnels, techniques et financiers, dans ce contexte de gestion de crise et de réponse d'urgence, la présente note peut être amenée à être réactualisée régulièrement. C'est donc systématiquement la version la plus récente qui fait foi du positionnement du Département de la Savoie, de Pays de Savoie solidaires et du CAPDEL.*

Version actualisée le : 24 avril 2020 (version précédente : 3 avril).

Etat de la situation

En date du 21 avril, le décompte officiel du Ministère de la Santé et de la Population fait état de 662 cas suspects, de 62 cas confirmés de personnes infectées au coronavirus covid-19 parmi lesquelles 4 personnes sont décédées. C'est le Département de l'Ouest qui concentre le plus de cas avec 445 cas suspectés et 41 cas confirmés.

Dans le Département de l'Artibonite, le nombre de cas suspects s'élève à 53 et le nombre de cas confirmés à 4. Ces 4 cas confirmés se situent tous dans la commune de Saint-Michel de l'Atalaye, voisine de Dessalines. A Dessalines aucun cas confirmé n'a encore été recensé.

Etat de la mobilisation

En réaction à l'arrivée du covid-19 en Haïti, la coopération Savoie-Dessalines a mobilisé une enveloppe de 22 000 US\$ afin de répondre à l'urgence sanitaire (voir note du 26 mars 2020). La moitié de cette enveloppe (11 000 US\$) était destinée à soutenir des actions de l'UAS-D à l'échelle de l'arrondissement. Dans chaque Commune, un Comité assure la coordination des interventions afin d'avoir une synergie entre le secteur médical et les décideurs politiques de chaque commune. Les actions déjà mises en oeuvre sont les suivantes :

- Diffusion par soundtruck des spots de sensibilisation du Ministère de la Santé et de la Population (environ 280 000 personnes touchées par cette communication).
- Emissions radiophoniques dans certaines communes à l'initiative des comités communaux.
- Installations de points d'eau au niveau de 35 institutions sanitaires.
- Mobilisation de 120 ASCP (Agent de Santé Communautaire Polyvalent).
- Achat de mégaphones et de masques à destination des ASCP et des volontaires mobilisés sur les actions de sensibilisation

Sur les 11 000 US\$ destinés à la réponse à l'échelle de l'arrondissement, l'UAS-D a déjà exécuté 4 845 US\$ et s'apprête à exécuter une deuxième tranche de 4 830 US\$ afin d'assurer la continuité des actions engagées.



L'autre moitié (11 000 US\$) était destinée à des actions sur le territoire communal de Dessalines. Le suivi et la coordination des actions étant assurés par le Comité Communal Covid-19. L'utilisation qui a été faite de ce montant est la suivante :

- **6 759 US\$**, ont été confiés à l'administration de l'Hôpital Claire Heureuse pour l'achat de matériel de protection individuelle, matériel d'hygiène et matériel de communication dans l'objectif de déployer une sensibilisation sur l'ensemble de la commune. Le Programme de Santé Communautaire de Dessalines assure la coordination des ASCP et des jeunes volontaires.
- **615 US\$** ont été mobilisés sur une première action de sensibilisation par sound truck, portée par la Mairie de Dessalines.
- **1 156 US\$** ont été utilisés par le Comité Communal de Protection Civile pour aspersion du marché communal.
- **606 US\$** ont été mobilisés pour une seconde action de sensibilisation par sound truck, toujours portée par la Mairie de Dessalines.

Le solde de l'enveloppe mobilisée par la coopération Savoie-Dessalines pour des actions de prévention face à l'épidémie de covid-19 sur le territoire communal est donc de : **1 864 US\$**.

Poursuite des actions de réponse à l'épidémie

Dans la continuité de la dynamique de concertation initiée et portée par le Comité Communal Covid-19 de Dessalines et dans l'objectif de décliner de manière opérationnelle les orientations du plan départemental produit par la Direction Sanitaire de l'Artibonite, le Département de la Savoie, Pays de Savoie solidaires et le CAPDEL proposent d'utiliser les **1 864 US\$** restant pour :

- Permettre aux Comités d'Urgence des sections 5 et 6 de mettre en oeuvre des actions spécifiques de sensibilisation puisqu'étant donné leur situation géographique particulière, ces sections n'ont pu bénéficier du passage des soundtruck.
- Déployer des actions de sensibilisation sur les autres marchés de la commune : disposer des points de lavage des mains et déployer des volontaires pour la diffusion des consignes de prévention de l'épidémie.

Comme pour les actions précédentes, l'utilisation de cette somme devra faire l'objet d'une proposition budgétaire qui devra être validée par le Comité Communal et les acteurs de la coopération.

Le Département de la Savoie, Pays de Savoie solidaires et le CAPDEL incitent les membres du Comité Communal covid-19 à poursuivre un travail de mobilisation financière afin d'assurer la continuité des actions mises en oeuvre.



Poursuite du programme de coopération

Une fois l'enveloppe de **11 000 US\$** totalement exécutée, la coopération Savoie-Dessalines continuera d'oeuvrer à la mise en oeuvre du programme d'actions 2019-2022 en lien avec ses partenaires, tout en intégrant la composante "covid-19", notamment à travers :

- La promotion de l'hygiène avec le PSCD dans le cadre du plan GIRE
- L'accompagnement de dynamiques jeunes liées à l'animation du programme Animaterre avec le MORELEJ
- La mise en place des Comités Locaux de Protection Civile

Fait à Chambéry, le 24 avril 2020

Pays de Savoie solidaires

Mireille Montagne
Présidente